

EDITORIAL



La Revista Científica “**Seguridad, Ciencia & Defensa**” nace con el ánimo de constituirse en un espacio de referencia de la investigación científica en el campo la Seguridad y Defensa Nacional, consolidándose como una herramienta de divulgación y desarrollo de nuevas indagaciones y exploraciones, a partir del trabajo cooperativo de los investigadores que, en primer lugar componen sus diferentes Comité y en segundo lugar, por los diversos autores de los artículos que conservan en este y en los anteriores volúmenes, la libertad de acción, la apertura a nuevas ideas y contribuciones y soportar el rigor de la evaluación de sus contenidos.

Este cuarto volumen tiene un perfil diferente a los anteriores, ya que por los criterios de evaluación y exigencias de Latindex, deja de ser impresa, para ser electrónica y su estructura organizativa pretende seguir cumpliendo con los tiempos de publicación científica, proporcionando un sistema de referencia actualizado de su campo de estudio, la cual refleja su carácter multidisciplinario, tanto en los contenidos como en la composición. Por tal razón es significativo resaltar las palabras que expresó el premio Nobel Camilo José Cela: “**Habla y di todo lo que quieras, pero se breve para que la verdad no sufra**”.

En ese contexto, es un momento oportuno, para recordar que sólo podemos hacer frente a una amenaza y derrotarla, si trabajamos juntos y cumplimos nuestro compromiso colectivo de aplicar la Estrategia Global. Debemos emprender iniciativas, compartir información, participar en evaluaciones conjuntas de las amenazas y prestar una asistencia muy necesitada, dondequiera que sea preciso, a fin de que las naciones del Hemisferio se mantengan fuertes y unidas.

La seguridad y defensa constituyen dos áreas estratégicas para cualquier sociedad avanzada frente a amenazas como las guerras, el terrorismo, el crimen organizado o catástrofes y accidentes tanto naturales como provocados. Y disponer de medios cada vez más avanzados para hacer frente a estas situaciones y proteger a sus ciudadanos, es una actividad esencial a la que dedican importantes esfuerzos en **Investigación, desarrollo e innovación**, especialmente en lo referente a garantizar la seguridad y la integridad física, razón que nos motiva al estudio de las **innovaciones tecnológicas aplicadas a este ámbito** tan importante para el país.

Con el fin de sensibilizar sobre las oportunidades que ofrece la innovación en estas áreas, el INSUDE ha recopilado una diversidad de trabajos, siendo necesario resaltar que, los desarrollos tecnológicos para ambos campos tienen carácter dual, es decir, tienen aplicación en el sector civil, del mismo modo que la industria privada está desarrollando cada vez más tecnologías que tienen aplicación en el sector de la seguridad y la defensa.

En virtud a ello, debemos apreciar que este volumen tiene como objetivo, vincular los estudios de investigación que se realizan en el INSUDE, con la sociedad civil y en especial el gremio de científicos, para impulsar juntos la transversalidad del conocimiento y en esa tesitura, dejamos en el ambiente el título del 5to. volumen, el cual llevará por nombre: “**Ciberseguridad, Cibercrimen y Ciberdefensa**”.

No quiero finalizar, sin antes dejar en todos ustedes, una inquietud que estremece a aquellos que ven con angustia la necesidad de un cambio, innovador y eficaz, y no aquel que describía **Giuseppe di Lampedusa**,

en su única y famosa obra que denominó: “**El Gato Pardo**”; es decir, **el cambio por el cambio, para no cambiar nada**.

Enfrentar estos problemas, es el reto y la tarea de todos nosotros. Contribuyamos a resolverlos y habremos logrado nuestra meta, sin olvidar una máxima cuyo autor es desconocido, que dice: “**El camino a la excelencia no es fácil; y sobre todo, no da ventajas a quien no las gana**”.

El Editor